

Jahreshauptversammlung 10.03.2024, 10:00 Uhr, Gasthaus Stern

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Heinz Hess

2. Totenehrung Gedenken an Dieter Jäger

3. Jahresbericht (Raino Winkler): Nach der letzten JHV fanden 7 Monatsversammlungen mit durchschnittlich 14 Teilnehmenden statt sowie 5 Vorstandssitzungen. Höhepunkt war - nach 3 Jahren Pause - das Bienenfest am 2. Juli 2023 bei freundlichem Wetter mit personeller Unterstützung durch die Brombacher Feuerwehr und Kuchenspenden aus Brombach. Mit rund 300 Besuchern wieder gut besucht. Auch die Beteiligung an der 1250-Jahr-Feier von Hirschhorn war ein Erfolg.

Vereinsstatistik: 64 Mitglieder, 12 weiblich, 52 männlich, mit 273 Völkern. Altersstruktur: 8 Mitglieder jünger als 40 Jahre, 18 Mitglieder älter als 70 Jahre. Mitgliederzahl nach PLZ: 69434 19 M., 64760 17 M., 69483 15 M. Längste Mitgliedschaft: Walter Friedrich 70 Jahre! Aktuell letzte Mitglieds-Nr. ist die 161.

4. Belegstellenbericht (Kurt Friedrich): Die Belegstelle wurde am 6. Mai 2023 eröffnet. Auf der Belegstelle wurden 2023 mit 10 Vatervölkern (Hero) 67 Königinnen aufgestellt (Negativ-Rekord), davon 53 erfolgreich begattet. Der Almatrieb fiel 2023 aus. Die Fortführung der Züchtergemeinschaft bleibt weiter unsicher. Für eine Anerkennung der Belegstelle müssten mindestens 200 Königinnen aufgestellt werden. Für 2025 müssten neue Königinnen für Vatervölker beschafft werden.

Ergänzung Heinz Hess zur Situation in ganz Hessen: Es gibt 10 Belegstellen, davon 3 geschützte. Meist genutzte Belegstelle ist Katzenbach mit 877 aufgestellten Königinnen, gefolgt von Hohe Rhön mit mehr als 700. Es gibt jedoch auch mehrere Belegstellen mit noch weniger aufgestellten Königinnen, z.B. Salzkopf mit 27. Registriert sind 27 Reinzüchter und 4 Zuchtgemeinschaften.

5. Kassenbericht (Kurt Friedrich): Kassenstand zum Jahresende 2023 mit deutlichem Plus gegenüber dem Stand 01.01.2023 dank Bienenfest. Auch bei der 1250-Jahr-Feier konnte ein Gewinn erzielt werden.

6. Entlastung des Vorstands: Im Namen der Kassenprüfer bestätigt Elke Morr-Appelt die ordnungsgemäße Buchführung und beantragt die Entlastung des Vorstands: einstimmig angenommen.

7. Nachwahlen des Vorstands: Heinz Hess hatte bereits bei der Jahreshauptversammlung 2023 erklärt, dass er aus Altersgründen das Amt des 1. Vorsitzenden aufgeben muss. Die als gemeinsame 2. Vorsitzende 2023 gewählten Ramona und Ralf Fischer sind nicht anwesend (entschuldigt), nahmen aber auch an keiner Monatsversammlung und keiner Vorstandssitzung teil. Unter diesen Umständen müssen 1. und 2. Vorstand nachgewählt werden. Es findet sich jedoch für beide Positionen kein Kandidat, sodass die Wahl nicht stattfinden kann. Ohne Vorstand kann der Verein nicht weiter bestehen. Allerdings ist für eine Abstimmung über die Auflösung des Vereins laut Satzung die Anwesenheit von mindestens 50%, also 32 Mitgliedern erforderlich. Da nur 21 Mitglieder anwesend sind, kann nicht über die Auflösung des Vereins abgestimmt werden.

Der Vorstand schlägt vor, dass alle Mitglieder ein Schreiben erhalten, mit dem schriftlich über die Auflösung des Vereins abgestimmt wird. Parallel soll noch einmal versucht werden Mitglieder als Kandidaten für den 1. und 2. Vorsitz zu gewinnen. Falls das gelingt, könnte bei

der nächsten Monatsversammlung am 14. April 2024 noch einmal eine Nachwahl des Vorstands erfolgen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

8. Verschiedenes: Das Gasthaus Stern schließt Ostern 2024 endgültig, sodass ein neues Vereinslokal gesucht werden muss, wenn der Verein bestehen bleibt. Dies ist in jedem Fall für die nächste Monatssitzung am 14.04.2024 erforderlich. Ob 2024 ein Bienenfest oder weitere Aktivitäten stattfinden, kann erst nach einer erfolgreichen Nachwahl des Vorstands besprochen werden.